

Baptême d'Elise le 26 août 2023 (Jn 4,5-14)

Le baptême est un signe très important et très spécial qui nous transforme de l'intérieur. On est baptisé une fois pour toutes : cela signifie que l'enfant est identifié de manière particulière à la personne de Jésus et à toute sa vie. Un baptisé est changé même si cela ne se voit pas à l'œil nu. Dieu habite en lui de manière simple et permanente.

Ce n'est ni la couleur de peau, ni les coutumes, ni le pays, ni les différences sociales, ni les qualités personnelles qui disent qu'un enfant est baptisé ou qui sont des conditions pour être baptisé. Tout le monde a le droit d'être baptisé. On a tous le même soleil. Quand le soleil de Dieu s'installe aussi dans le cœur d'un être humain, alors la joie peut se partager à tous et l'amour peut être contagieux. Jésus n'est pas un obstacle à une belle vie ensemble, mais il peut être un moteur, une aide précieuse. Tout baptisé appartient à la même famille qu'est l'Eglise et qui rassemble les différences dans l'harmonie si possible.

Aux JMJ de Lisbonne, le pape l'a dit avec grande force : tout le monde a sa place dans l'Eglise. Il disait ainsi « tous, tous, tous ». Ainsi chacun de nous peut et même doit trouver sa place dans l'Eglise comme les instruments de l'atelier de charpentier. Au lieu de se rejeter mutuellement et critiquer telle ou telle manière de travailler du frère marteau ou rabot, il faut chercher une unité. Dans l'histoire, c'est le charpentier qui met tout le monde au travail. N'oublions pas que Joseph et Jésus étaient des charpentiers. Quelqu'un peut trouver la place de chacun des outils et les faire travailler. Dans le récit, le fruit du travail est un berceau pour accueillir la vie. Tout enfant est une vie nouvelle, un monde, un mystère. Que deviendra-t-il ? Que fera-t-il ? Personne ne sait tout prévoir. Mais il est bon qu'il y ait un charpentier dans la vie de chacun : que ce soit Jésus ou l'Esprit Saint.

Le baptême a un sens profond car il permet de recevoir l'Esprit de Jésus. Grâce à cet Esprit, nous rencontrons plus facilement Jésus. Dans son dialogue avec la samaritaine, Jésus lui demande de l'eau. Il exprime qu'il a soif : ce qui déconcerte la samaritaine car il n'y a pas beaucoup de contacts entre les juifs et les samaritains. Mais Jésus renverse symboliquement la question et lui dit : « Si tu connaissais celui qui te dit : Donne-moi à boire, c'est toi qui lui aurais demandé et il t'aurait donné de l'eau vive ». Cette réponse nous est utile pour comprendre que l'eau vive est le signe d'une présence de vie. En fait, cette eau nous indique la présence de l'Esprit saint que tout enfant reçoit lors de son baptême. La vraie soif de Dieu est comblée par l'Esprit si on le laisse faire, si on fait appel à Lui, si l'on accepte ses dons variés. L'Esprit est présent : il accompagne la vie du chrétien. Être rempli de l'Esprit, c'est avoir soif de Dieu et être comblé. La vie éternelle commence déjà sur la terre.